

2019

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Hierba del mayor dolor

Draba hispanica Boiss. subsp. *hispanica*

Viola cazorleensis



JARDÍN BOTÁNICO TORRE DEL VINAGRE

P. N. Sierras de Cazorla, Segura y Las Villas. Coto Río. Jaén



RED ANDALUZA
JARDINES BOTÁNICOS
EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Esta pequeña planta vivaz que no sobrepasa los 10 cms, tiene un porte cespitoso, pulviniforme, presenta tallos simples y desprovistos de hojas, con las flores agrupadas en el extremo superior. Las hojas se disponen formando una roseta basal muy densa, tienen forma linear, pequeñas, rígidas y con algunos pelos en el margen.

Las flores presentan una configuración muy característica de esta familia, con cuatro pétalos opuestos entre sí y seis estambres agrupados en parejas. Son amarillas, hermafroditas y se disponen juntas formando pequeños racimos de entre 6 a 20 flores. Los frutos son del tipo silicua, elípticos, con las semillas envueltas en una vaina.

¿Dónde crece?

Podemos observarla en roquedos calizos y a veces en pastos vivaces entre los 1000 y los 2200 m. de altitud. Prefiere lugares umbríos y orientados al norte, estando adaptada a vivir en las fisuras de las rocas donde se encuentra.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Torre del Vinagre - Carretera del Tranco km. 48; 23478 Coto Ríos (Jaén) - Tfno: 953 71 30 29 - jbotanico.tvinagre.cmaot@juntadeandalucia.es

	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde podemos encontrarla?

Endemismo de la Península Ibérica y el Magreb. Se distribuye por el E y S de la Península Ibérica, desde el Pirineo Central hasta la Sierra de Grazalema (Cádiz).



¿Sabías qué?

El nombre genérico de esta planta "Draba" hace referencia a la palabra griega drabe, que significa áspero, amargo. El epíteto específico hispanica hace referencia a su distribución geográfica por "hispania" (nombre dado por los romanos a la península ibérica)

Esta planta ha sido llamada vulgarmente "hierba del mayor dolor" por las supuestas propiedades medicinales (analgésicas) que popularmente se le han atribuido.

Resaltar que es una especie perfectamente adaptada a la vida sobre las piedras, aprovechando las fisuras e irregularidades de los paredones. Aunque se asocia a rocas calizas, también la podemos encontrar sobre afloramientos dolomíticos, uno de los territorios florísticos más relevantes y distintivos de la Península Ibérica.

La familia a la que pertenece esta especie se denomina crucífera (o brasicácea) debido a la clara forma de cruz formada por los 4 pétalos de sus flores. Esta especie tiene una floración muy temprana y efímera, por lo que es más habitual observarla ya en fruto.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí



JUNTA DE ANDALUCÍA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, PESCA Y DESARROLLO SOSTENIBLE